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 VOL.３7 NO.４ 

２０２３年 12 月 25 日 

西東京市立明保中学校 

教師と保護者の会  

  

    

学年懇談会の報告                              令和５年 11 月 2８日（火）  

● 1 学年  

参加者：先生方５名（担任３名 副担任２名）、学級委員８名  

①②の議題について、先生方と学級委員にて意見交換を行いました。  

①三者面談について、各家庭の事情に応じて三者か二者か選択することはできませんか。  

先生方より  

・三者面談は進路選択のための貴重な話し合いの機会なので、基本的には三者で行いますが、保護者から申し出があれ

ば、二者の時間を設けることも可能です。  

・すべての家庭向けに、書面において「三者か二者か」を選択してもらうことは考えていません。  

・初めの１０分を三者、残りの１０分を二者（先生と保護者）にする、もしくは、残り５分になったら生徒に席を外して

もらう、など臨機応変に対応しますので、二者の時間が必要な場合には、日程希望表の備考欄にその旨を記載して提

出していただくなど申し出ていただければと思います。  

②登下校時の荷物を軽減するための良いアイデアがありましたら教えていただけますか。  

先生方より  

・タブレット以外は基本的にはすべて置いて帰ってよいことにしていますが、周知されてないのか逆に不安に思ってすべて持ち

帰る生徒もいるようですので、教科ごとに「置いて帰って良いものリスト」「持ち帰り推奨リスト」を設定して掲示したり、帰

り学活において、１～２分ほど、何を持ち帰るか置いて帰るかを考える時間を作ってみようと思います。  

（毎日は難しいので、可能な日には、ということになりますが。）保護者より  

・何度かそのような時間を設けていただけると、自分で選択できるようになっていくのではないかと期待します。家庭でも、リス

トを参考に自分で考えて持ち帰るよう指導しようと思います。  

・置いて帰ることによる紛失が心配な場合、ご家庭で廊下のロッカー用に鍵を用意していただいても構いません。ただし、責

任は一切負えませんので各自自己責任、自己管理でお願いします。  

 ・教科書を１冊７００円ほどで販売しているお店があるので、どうしてもという場合には家庭用に用意するのも一案かもしれ

ません。  

以上２点について、先生方には大変親身になってお考えいただき、アイデアをご提示いただきました。  

ありがとうございました。今後も、先生方と家庭と一丸となって子どもの成長を促し、見守っていけたらと思います。  
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● 2 学年  

先生 5 名、学級委員 9 名が参加しました。  

クラスや授業の様子などのお話を先生方からいただき、学級委員からは各家庭での子供たちの様子などをお伝えしました。  

【先生方より】  

（クラス、学年の様子について）  

・2 年生は難しい学年でもあります、親との距離を取るのも成長の一つではないでしょうか。  

・休み時間は恋バナに盛り上がり、それを先生にも話に来るような OPEN な学年です。  

・元気の良いクラスですが、穏やかに良い雰囲気で過ごしています。  

・1 学期は賑やかすぎるほどでしたが、2 学期は怖いくらいに静かになりました、お互いに空気を読みあっているような雰囲気もあ

りますが、落ち着いてきた印象でしょうか。  

先生としては子供たちとワイワイとしたいので、少し寂しい感じもします。  

・女子は大人びたところもありますが、純粋で素直です。  

・男子は休み時間、友達同士でくっつき合っている姿が見られます。たまに、度を越してしまう場面もあり、その点は幼さが残る印

象です。  

（授業の様子）  

＊良かった点  

・今回の期末テスト、平均点が上がりました。  

・頑張れば成果が出る事に気づいたお子さんも出てきました。  

・ワークを繰り返し解くことが大切ということを伝えていましたが、それをやるようになった子がでてきた印象です。単元に苦手意識

（アレルギー）が出ないよう進めていきます。  

・集中して授業、作品作りに取り組める子が増えてきました。  

・実習のためにご家庭で予習をしてくる子もいるようです。生活のための知識や技術を身に着けるよう指導していきます。  

＊改善したい点  

・ウトウトと居眠りをしてしまう子も見受けられます。  

・提出物が出せない、持ち物等の準備がそろっていない、遅刻が見られる子がいます。  

 ケジメ、メリハリを付けられるようになりましょう。  

・作品等を見られることが恥ずかしいと思う子もいるようです。  

・国語に関しては平均点が下がりました。暗記と理解を要する問題は苦手な子が多いようです。暗記に関しては今後も大切な

要素となりますので、3 学期にその点の指導も入れていきたいと思います。  

・20 分勉強／１0 分休憩／２０分勉強を 3 時間は必ずやる！など…自分にあった勉強法を受験に向けて、そろそろ見つけ

出せると良いと思います。  

先生方、教科作品展前のお忙しい中ご参加いただきありがとうございました。  
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● 3 学年  

先生方 6 名、3 年生保護者 6 名が出席しました。  

先生方より一言ずつお話を伺いました。  

 ・（懇談会翌日は仮内申を伝えられる日でした。）  

 ・生徒は皆本当によく頑張っていてよく伸びました。  

  内申評価にあたり先生方も皆頭を悩ませました。  

  1.2 学期の合計のため頑張ったことが評価に結びつかなかったこともあるかと思いますがやったことは全て受験当日に発揮されるか

ら、と今後も生徒に引き続き伝えていきたいです。  

 ・体育の授業では球技を頑張っています。夢中になってしまうためまだ怪我が絶えないので怪我をしないよう引き続き見守り声掛け

していきながら進めていきたいです。  

 ・合唱コンクールへ向けて歌をうたうことが好きな生徒が多く盛り上がっています。  

・保護者より一人ずつ自己紹介と子供の現状を述べました。  

・受験を目前に控える時期のため、受験、クラスの様子、卒業にあたり等で現状を伺いました。  

 ・休み時間は友達と語り合う子、勉強をする子、それぞれのスタイルをお互いに   尊重し合い、それぞれが過ごしたいスタイルで過ご

せていてとてもよい雰囲気です。  

 ・インフルエンザの猛威は一端終息した様子です。引き続き注意して過ごしていきたいです。  

 ・作品展では修学旅行で製作した作品を展示予定です。  

 ・給食はよく食べています。教室では各机での食事が続きますが、修学旅行で初めて向かい合っての食事を楽しく体験することが

出来ました。  

 ・受験期、子供達にはおおきな変化があります。自分ではどうしようもないこともあります。伸びていく時期で、大人側のことも理解

をしてくれるようにもなっています。きっと初めてのおおきな選択の中で本当によく頑張っています。  

受験期真っ只中ですが、子供達の学校の楽しむ様子、それぞれのクラスごとの雰囲気を伺うことが出来、楽しく貴重な時間とな

りました。先生方には大変お忙しいなか、ありがとうございました。  
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第４回 合同委員会の報告                       令和５年 11 月 28 日（火）  

 1． あいさつ  

● 会長  

   本日もお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。前回からだいぶ期間があきましたが、その間もそれぞれ係や学年で動いてく

ださっていたと思います。ありがとうございます。次回が最後となるので、本日は来年度に向けてのお話もしていきたいと思います。

よろしくお願いいたします。  

● 副校長先生  

本日はご多用の中、第４回合同委員会にご参加いただきありがとうございます。委員の皆様の毎回の積極的な参加に感謝

いたします。   

先日、文理台公園で実施された「ほくっとまつり」において、運動会前に教師と保護者の会よりご購入いただいたテントが非常に役に

立ちました。主催者の北東部地域協力ネットワークさんからもお礼の言葉をいただいております。本校の生徒も参加した地域の活動

に学校として協力できたことに充実感を覚えます。ＰＴＡの活動や存在自体に賛否が問われている昨今の状況において、本校の教

師と保護者の会のご協力には、感謝の気持ちしかありません。今後とも本校の教育活動へのご理解のほどよろしくお願いします。  

2． 活動報告と確認事項   

●会長より  

 ＜活動報告＞  

   ・9 月 7 日（木）P 保連中学校世話人に個別要望を提出  

・9 月 15 日（金）東小育成会主催 2 年生防災学習お手集い募集のお知らせを 2 学年保護者宛に配布  

・10 月 5 日（木）東小育成会主催 2 年生防災学習（公開授業）打合せに参加  

・10 月 26 日（木）5.6 校時 東小育成会主催 2 年生防災学習（公開授業）お手伝いに参加  

・10 月 26 日（木）役員会 …今後の流れと来年度へ向けて打合せ  

・11 月 16 日（木）P 保連懇談会に出席…教育委員会と市内小中学校 PTA 会長が出席  

・11 月 28 日（火）役員会 …第 4 回合同委員会の流れと議題の確認  

＜東小育成会主催防災学習について＞  

・来年度以降も継続予定（実施学年は未定）  

・2 学年保護者より 10 名のお手伝いが参加  

・今回は初めての試みであり役員で対応したが、今後は育成会との窓口は役員で対応し、実施学年保護者のお手伝い募

集は学年代表にお願いするとスムーズだと思うのでその方向で検討したい  

●各係より  

＜書記＞  

・7 月 10 日 ハーモニー第 3 号を発行しました。  

＜会計＞  

・７月４日 PTA 総合保険契約更新振込  

・９月 ゆうちょ銀行より、団体預金口座情報の整備のための書類が送られてきたため返信送付  
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＜3 学年代表＞  

・２学期に入ってから卒業記念品の選定を始めました。卒業生の人数が決定したところで、名入れの文字など業者様とやり取りを

して決定し、11 月末に発注しました。  

・卒業式当日は、式の間に 2 学年代表さんにセッティングのお手伝いを頂くこととなりますがよろしくお願いいたします。  

＜標準服リサイクル＞  

・10 月 14 日制服リサイクルの展示を行いました。  

・卒業生の方に副校長先生の方から一斉メールをしていただき 制服回収も少しずつできています。  

・次回は 12/1 から 7 まで行います。  

＜避難所運営協議会＞  

・7 月 18 日（火）三校合同ワークショップ（東小学校、碧山小学校、明保中学校合同で開催）   避難所の基礎知識、避難

所運営協議会の役割、アクションカードについて、今後の検討内容を確認   作成したアクションカードを使用した訓練を、３校

合同で実施予定  

・10 月 15 日（日）アクションカード支援 三校合同訓練  

① 避難所開設時の立場と役割、アクションカードの構成と使用の確認  

② 訓練  

1、 参集、門の開錠、備蓄倉庫の開錠、校庭の安全確認、現地本部の設置の流れを確認  

2、 アクションカードを使用して、各担当の役割や手順の確認：実際避難者が来た想定の対応確認  

3、 各資器材の取扱：発電機、投光器、簡易トイレ、スタンドパイプの取扱方法の確認  

・11 月 15 日（水）：第 2 回避難所運営協議会  

   アクションカードの進捗確認、アクションカード用の写真撮影、その他改善点確認  

  12/7 までにアクションカードを作成し提出  

＜碧山小育成会＞  

 ・７月５日、１学期地域連絡会に出席しました。  

 自己紹介と、各学校の先生方より運動会や修学旅行の予定など近況報告、警察の方よりパトロールをしていることや西

東京市では詐欺の犯罪が多いということの報告がありました。  

 ＜東小育成会＞  

  ・7 月 31 日 2 学期打ち合わせ  

①防災事業：入り時間、必要備品等の調整と確認  

②冬まつり：小学校保護者様に向けての体育館見学日の調整、音楽部、ボランティア部に参加依頼、中学生ボランティ

ア募集に関して校長先生にお願い  

・9 月 14 日 運営委員会  

①事業実施、予定報告  

②冬まつり：役割確認（本体、東小、明保中）明保中役割はボランティア説明会日程調整（明保中副校長に確認

をとる）とボランティア申し込み者のリストアップ（申込書回収）  
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・10 月 19 日 冬まつり準備会①  

① 事業実施報告  

② 冬まつり：中学生ボランティア参加者リストを渡し、ブース、当日ボランティア参加者の確認      ボランティア説明会で

の内容確認  

        会計確認（中学生ブース参加をするので）  

・11 月 21 日 ボランティア説明会  

  追加参加者の確認、先生方に説明会への出席依頼（今年度のみ）  

 ＜ピーポ君の家＞  

   ・10 月 17 日 田無庁舎にて子ども 110 番ピーポ君の家北部担当者グループ会議各校で周知のために行っていること、新規登録、

更新のお願い方法や検討していること、活動報告の話し合いが行われました。  

  

３．会計締日について  

・最終締め日：3 月卒業式・活動が終わっている係：令和 5 年度最後の合同委員会（2 月 29 日）に精算すること 。 

・それ以降に活動のある係（合唱コンクール等）で精算がある場合は、最終締め日までに会計にお声かけください。  

  

４．今年度活動報告について  

 ・提出期限：3 月 21 日（木）1.2 年保護者会  

・活動が終わっている係から順次作成し、連絡用メールアドレスへ送信  

・そのまま引き継ぎにも使用できるように、日程と内容をわかりやすく記載すること  

  

５．次年度委員選出・引継ぎについて  

●次年度委員選出事前調査（新１～３年）について  

・新入生説明会（2 月 9 日）に合わせて配布（現 1.2 年向けには当日一斉メールも送る）  

・役員立候補がいた場合は、次回の第 5 回合同委員会にて承認し全校にお知らせする  

●新年度学級委員選出担当について   

・現 1.2 年学級委員で担当（新 1 年または自学年を担当）新 1 

年の選出：入学式 4 月 9 日（火）  

新 2.3 年の選出：4 月保護者会（日程未定）  

・次回の合同委員会で、担当割とマニュアルを配布し説明する  

●引継ぎについて  

・第 1 回合同委員会（4 月土曜公開日）後、15:00 頃より引継ぎ  

・各係 1 名以上必要なので係内で決めておく  
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６．次年度への意見など  

●係の仕事内容、人数編成など →特に意見なし  

●係活動以外の意見  

・学年懇談会でのお茶出しについて  

→勤務時間を割いて時間を作ってくださっている先生方と、学級委員を引き受けてくださった皆様へのささやかなお礼という

意味でも、今後も続けていく方針  

●今後の経費・会計について  

・活動の見直しやペーパーレス化によって支出が減っており、今後も増える見込みがないため、経費の集金額を減らすことも視野

に入れつつ繰越金について検討中  

→3 学年代表より物価の値上がりのため卒業記念品や記念菓子の購入で卒対費が足りないと感じた  

（昨年度と同じ商品でも金額的に購入できない状態）  

余裕があるのであれば、例えば卒業祝い金というような形で予算付けしていただけると助かる  

→次回合同委員会までに検討する  

  

７．その他  

●次回日程 令和６年２月 2９日（木）   

・3 学期学年懇談会 15:30～16:00（1 年：3 階美術室 2 年：1 階技術室 3 年：2 階被服室）  

・第 5 回合同委員会 16:30～（2 階 ICT 教室）  

  

  


